
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 
 

１ 会議名 令和４年度(第３回)久良公民館運営審議会 

２ 議 題 

(１)令和４年度久良公民館事業報告について 
(２)令和４年度久良公民館事業点検評価について 
(３)令和５年度久良公民館事業計画(素案)について 
(４)その他 

３ 開催日時 令和５年３月 17日(金)16時 30分から 20時 15分まで 

４ 開催場所 久良公民館 １階 会議室 

５ 傍聴者数  ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
山中 広樹(久良小学校校長)、幸﨑 健児、本多 計清、本多 惠
子、松平 休博、幸田 一馬、倉田 千保 

７ 担当所属 

所属名 久良公民館 

担当職員 
(職・氏名) 

館長 濵田 和洋 
館主 濵見 陽計 
会計年度任用職員 金繁 末廣 

８ その他の
出席職員 

所属名  

出席職員 
(職・氏名) 

 

議事内容(次ページから) 



発言者 発言内容 

濵見館主 

 

金繁事務員 

 

 

 

本多会長 

 

 

 

金繁事務員 

 

本多会長 

 

 

 

 

委員一同 

 

本多会長 

 

 

 

 

 

金繁事務員 

 

本多会長 

 

 

 

幸田委員 

 

 

 

 

本多会長 

 

 

 

金繁事務員 

 

 

(開会挨拶) 

 

議事に入る前に、本日の出席委員は７名、欠席委員は１名で

す。出席委員が過半数に達しておりますので、これより協議に

入ります。議事進行は、規定により本多会長にお願いします。 

 

それでは早速協議事項に入りたいと思います。(１)令和４年

度久良公民館事業報告について、事務局より説明をお願いしま

す。 

 

((１)令和４年度久良公民館事業報告について説明) 

 

ただ今、事務局より今年度の事業報告の説明がありました。

今年度もコロナのため中止の事業が多く、意見も少ないかとは

思いますが、委員さんから御意見や御質問等がありましたらお

願いします。 

 

(意見なし) 

 

 特に御意見や御質問がないようですので、次に(２)令和４年

度久良公民館事業点検評価について事務局が１事業ずつ説明を

行い、御意見や御質問を受け評価判定していただくことといた

します。それでは夕涼みペタンク大会について説明をお願いし

ます。 

 

 (夕涼みペタンク大会について説明) 

 

３年前は 20 チームほど参加をいただいて実施しておりまし

た夕涼みペタンク大会について、御意見や御質問等がありまし

たらお願いします。 

 

室内で行う競技でもないので、来年度は、実施したら良いと

思う。実施するようになった場合、小学生未満の子供は、一人

でゲーム参加もできないし、コロナの影響も考えると会場への

立ち入ることも遠慮していただきたい。 

 

開催案内の連絡事項に、小さい子供さんは、ゲームへの参加

はできないなど、親が責任をもって参加することを周知する方

向で行うしかないのではないでしょうか。 

 

小さい子供さんの参加につきましては、前回も御意見をいた

だいたことを承知しています。 

 



発言者 発言内容 

幸田委員 

 

 

濵見館主 

 

 

金繁事務員 

 

 

 

 

 

 

松平委員 

 

 

 

 

山中委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本多会長 

 

 

 

各委員 

 

本多会長 

 

 

金繁事務員 

 

本多会長 

 

コロナが収束していない時点で、マスクもしない子供が来て

感染することが懸念されるので、あまりよくないと思います。 

 

小さい子供さんだけを家に置いて来ることもできませんの

で、安全確保に努める方向で調整したいと思います。 

 

幸田委員のおっしゃるとおり、３年間中止していた事業を実

施の方向へ舵を切るためには、不安もあるだろうと思います。

しかしながら、５月からは、コロナも２類から５類相当に引き

下げされ、マスク着用も緩和されていることなどから、濵見館

主が答弁いたしましたように、安全対策に努め実施したいと考

えています。 

 

この前、体育協会役員の間での雑談では、ペタンク大会を廃

止にして、天嵯鼻健康ウォーク一本に取り組むほうが良いので

はないかという意見がありました。今後、閉校になることも踏

まえ、体育協会総会で協議します。 

 

子供を育てるには、教育活動が必要ではないか、活動が萎ん

でしまうと子供が思うように育っていかないのではないか、今

年は、グラウンドゴルフを１回から３回に増やし、子供たちも

大喜びでした。ペタンクは、ニュースポーツであり、みんなが

楽しめるものでもあります。高齢化もあり、全盛期に比べ人数

がどれだけ集まれるか分かりませんが、復活させて少ない人数

でも楽しみたいと思います。 

もう一つは、閉校になり学校が閉まった後も公民館活動の場

として定着させることにより、避難所として利用するグラウン

ドの保全のためにも継続して、ペタンク大会を行えればいいか

なと思います。 

 

ほかに意見がないようですので、ペタンク大会について事業

評価を行っていただきます。それぞれ、妥当・再検討・わからな

い、の順にお聞きしますので挙手をお願いします。 

 

(挙手の結果、妥当４、再検討０、わからない３) 

 

これからは同様な形で、次に久良女性教室について説明をお

願いします。 

 

(久良女性教室について説明) 

 

説明が終わりましたので、久良女性教室について御意見や御

質問等がありましたらお願いします。 



発言者 発言内容 

 

倉田委員 

 

本多会長 

 

 

 

 

倉田委員 

 

 

 

 

金繁事務員 

 

 

倉田委員 

 

 

 

本多会長 

 

 

 

倉田委員 

 

 

 

本多会長 

 

委員一同 

 

本多会長 

 

 

各委員 

 

本多会長 

 

 

金繁事務員 

 

 

 

踊り講習会は、初盆があるかどうかにかかっていますが。 

 

盆踊りについては、区長５人だけでできるものではなく、最

低 20人以上の人数が必要となります。新仏から手伝い２名が３

日間、６世帯くらいの参加がなければできないと思っています。 

区長会としては、やる方向で検討しています。 

 

踊る人も少なくなっているうえに、あゆみ会も高齢のため足

腰が痛いとかで参加できる人が少なくなっています。各部落か

ら何人参加と決めてもらえれば一番いいのですが、そうでなけ

れば出てくれる人がいません。 

 

それは盆踊り事態実施しても、あゆみ会会員だけの人数では

現実的に実施できないということですか。 

 

そうです。部落から２人とか３人とか出してもらえればでき

るのですが、今学生もいないので出ていただける方もいないで

すよね。 

 

住民の方からは、盆踊りを復活して欲しいとたくさんの声が

ありますので実施する方向で検討し、初盆の方々の意見も聞い

て判断することでどうでしょうか。 

 

あゆみ会としたら、早めに実施することを決めていただいた

ら、できるだけ参加者を集い、踊り講習会を実施するようにし

ます。 

 

生け花教室については別にございませんか。 

 

(意見なし) 

 

ほかに意見がないようですので、久良女性教室について事業

評価を願いします。 

 

(挙手の結果、妥当１、再検討５、わからない１) 

 

次に、環境美化事業(清掃活動)及び天嵯鼻健康ウォークにつ

いては関連していますので、続けて説明をお願いします。 

 

 (環境美化事業(清掃活動)及び天嵯鼻健康ウォークについて

説明) 

 



発言者 発言内容 

金繁事務員 

 

 

 

 

 

本多会長 

 

 

 

金繁事務員 

 

 

 

本多会長 

 

 

 

 

 

本多会長 

 

 

各委員 

 

本多会長 

 

各委員 

 

本多会長 

 

 

金繁事務員 

 

本多会長 

 

 

山中委員 

 

 

 

 

金繁事務員 

補足説明といたしまして、海上保安庁が天嵯鼻灯台周りの支

障木を伐採いたしました。大変見通しが良くなり、灯台足下付

近には水仙も植えたとのことで、県道改良が３月末まで行われ

ているため目視での確認はできていませんが、この場を借りて

御報告いたします。 

 

説明が終わりましたので、環境美化事業(清掃活動)及び天嵯

鼻健康ウォークについて御意見や御質問等がありましたらお願

いします。 

 

私から皆さんにお伺いしたいのですが、一昨年 10月に行われ

ました久良漁協による海浜清掃と、この事業とタイアップして

行うことはできないのでしょうか。 

 

本事業の始まりは、清掃活動補助を対象とする事業として行

ってきましたが、現在は補助対象でもないため、漁協と協議す

ることはできると思います。しかしながら、実施時期の調整等

と海浜美化、道路美化の目的の違いがありますので難しいかも

しれません。 

 

ほかに意見がないようですので、環境美化事業(清掃活動)に

ついて事業評価を願いします。 

 

(挙手の結果、妥当７、再検討０、わからない０) 

 

次に天嵯鼻健康ウォークについて事業評価を願いします。 

 

(挙手の結果、妥当７、再検討０、わからない０) 

 

次に、魚料理教室(郷土料理教室)について説明をお願いしま

す。 

 

 (魚料理教室(郷土料理教室)について説明) 

 

説明が終わりましたので、魚料理教室(郷土料理教室)につい

て御意見や御質問等がありましたらお願いします。 

 

子供たちにとっては楽しみでしかなく、コロナ禍で給食以外

口に物を運ぶことは制限されていましたが、徐々に家庭科など

で調理実習も始まってきたりしていますので実施していただき

たい。 

 

御承知のように、魚食普及推進協議会のほうから魚代の補助



発言者 発言内容 

 

 

 

倉田委員 

 

 

本多会長 

 

 

各委員 

 

本多会長 

 

 

金繁事務員 

 

本多会長 

 

 

幸田委員 

 

 

金繁事務員 

 

 

 

 

本多会長 

 

 

各委員 

 

本多会長 

 

金繁事務員 

 

濵見館主 

 

 

 

 

 

 

もあります。私も経験がないので詳しくお聞きしたいのですが、

学校の時間割や参加者についてお聞かせください。 

 

給食を事前に止めて、平日の３時間目くらいから調理を行い

ます。参加者は、児童・教職員及びあゆみ会が数人です。 

 

ほかに意見がないようですので、魚料理教室(郷土料理教室)

について事業評価を願いします。 

 

(挙手の結果、妥当７、再検討０、わからない０) 

 

次に、世代間交流事業(しめ縄づくり教室)について説明をお

願いします。 

 

 (世代間交流事業(しめ縄づくり教室)について説明) 

 

説明が終わりましたので、世代間交流事業(しめ縄づくり教

室)について御意見や御質問等がありましたらお願いします。 

 

 老人クラブも子供たちがおる内は、できる範囲のお手伝いは

しようと話し合っています。 

 

 材料確保の件ですが、裏白・藁・ゆずり葉・みかんなどは、採

りに行ったり、貰いに行ったりしていましたが、みかんなどは

いつまでも無償というわけにもいきませんので、購入を考えて

います。 

 

ほかに意見がないようですので、世代間交流事業(しめ縄づく

り教室)について事業評価をお願いします。 

 

(挙手の結果、妥当７、再検討０、わからない０) 

 

次に、ふれあい体験事業について説明をお願いします。 

 

 (ふれあい体験事業について説明) 

 

補足説明といたしまして、今年度実施した足摺海洋館の見学

は、子供たちも私も楽しい思い出になりました。サメの歯を使

ったアクセサリー作りや、普段は入れないバックヤードの見学、

そして、およそ 30分かけての外周散歩では、はしゃぐ子供の姿

が印象的でした。また、金繁事務員が撮り溜めた写真の中から、

一人ひとりのアルバムを作成し、プレゼントしております。 

 



発言者 発言内容 

本多会長 

 

 

山中委員 

 

 

 

 

 

 

 

濵見館主 

 

 

金繁事務員 

 

 

 

本多会長 

 

 

各委員 

 

本多会長 

 

金繁事務員 

 

本多会長 

 

 

本多惠子委員 

 

 

 

 

 

本多会長 

 

 

各委員 

 

本多会長 

 

説明が終わりましたので、ふれあい体験事業について御意見

や御質問等がありましたらお願いします。 

 

提案なのですが、来年度は、学校事業とこのふれあい体験事

業をタイアップするスペシャルコラボを行ってはどうでしょう

か。今年はバス遠足でスケートに行ったのですが、来年は最後

になるのでスキーに行ったらどうかの話になり、幸い本校の教

諭には、スキーのインストラクターがおりまして、できること

ならコラボすることにより予算の軽減化も図れますし、事業効

果も期待できるのではないかと思っています。 

 

因みに、柏公民館、家串公民館がスキー教室に行っておりま

す。ぜひ、行けたらいいなと思います。 

 

令和５年度の公民館事業計画素案のなかの、子どもが集える

公民館事業のなかで、ふれあい体験事業を計画していますので

参考にさせていただきます。 

 

ほかに意見がないようですので、ふれあい体験事業について

事業評価を願いします。 

 

(挙手の結果、妥当７、再検討０、わからない０) 

 

次に、健康料理教室について説明をお願いします。 

 

 (健康料理教室について説明) 

 

説明が終わりましたので、健康料理教室について御意見や御

質問等がありましたらお願いします。 

 

以前は、サロン教室と老人クラブだけだったのですが、みな

さん高齢化したため健康教室とくっつけて、健康料理教室とな

りました。コロナ禍で制限がかかり実施できませんでしたが、

来年度は、サロンと老人クラブといきいき健康教室と一緒にな

って実施できたらなと思っております。 

 

ほかに意見がないようですので、健康料理教室について事業

評価を願いします。 

 

(挙手の結果、妥当７、再検討０、わからない０) 

 

次に、人権・同和教育研修会について説明をお願いします。 

 



発言者 発言内容 

金繁事務員 

 

本多会長 

 

 

濵田館長 

 

 

 

濵見館主 

 

 

 

本多惠子委員 

 

 

本多会長 

 

 

各委員 

 

本多会長 

 

 

金繁事務員 

 

金繁事務員 

 

 

 

本多会長 

 

 

 

金繁事務員 

 

 

山中委員 

 

 

山中委員 

 

 

 (人権・同和教育研修会について説明) 

 

説明が終わりましたので、人権・同和教育研修会について御

意見や御質問等がありましたらお願いします。 

 

小学校のある所は、校区別人権同和教育と一緒に行っている

ところがあり、ほかは、老人クラブや各種団団体で実施してい

ます。 

 

現在は、校区別人権同和教育と一緒に行っていますが、閉校

になった後は、老人クラブやあゆみ会などの団体を対象にビデ

オ鑑賞や勉強会を行うことも考えて行きたいと思っています。 

 

私たちは、健康料理教室の試食後に講演をしていただいたこ

とがあります。 

 

ほかに意見がないようですので、人権・同和教育研修会につ

いての事業評価を行っていただきます。 

 

(挙手の結果、妥当７、再検討０、わからない０) 

 

次に、(３)令和５年度久良公民館事業計画(素案)について、

事務局より説明をお願いします。 

 

 ((３)令和５年度久良公民館事業計画(素案)について説明) 

  

補足説明といたしまして、コロナ禍で止まっていた事業も再

開され、プラス新規に子どもが集える公民館事業が始まります

ので、今以上に御理解・御協力をお願いいたします。 

 

ただ今、事務局より来年度の公民館事業計画(素案)の説明が

ありました。委員さんから御意見や御質問等がありましたらお

願いします。 

 

釣り教室について、久良小学校の児童は、自分で針など付け

ることはできますか。 

 

針は付いているサビキなどのセットを使用しています。ほと

んどの児童が自分の釣り竿を持っています。 

 

ふれあい体験事業でスキー教室を計画していただけるなら、

１月末の月曜日から木曜日の間が混雑していないためよろしい

かと思います。 



発言者 発言内容 

 

濵見館主 

 

 

 

 

山中委員 

 

 

金繁事務員 

 

 

 

 

濵見館主 

 

 

 

金繁事務員 

 

 

本多会長 

 

 

 

山中委員 

 

 

 

 

 

本多会長 

 

 

幸田委員 

 

 

 

本多会長 

 

 

 

濵見館主 

 

因みに、柏小学校の場合は児童のバスは宇和島自動車、父兄

や公民館職員等は役場のマイクロバスに分乗して行きました。 

実施に向けての課題は、学校事業と公民館事業との整合性を

図り、予算をどうするか検討する必要があります。 

 

６月４日に予定している田植え体験は決定ですか。学校行事

の予定があるのですが。 

 

それぞれ日程につきましてはアバウトであり、田植え体験も、

稲刈り体験も、受入れ先等の調整も、全くできていない状況で

ありますので、再度、学校や関係機関等の予定を見ながら調整

します。 

 

子どもが集える公民館事業では、学校の縛りはなく、久良地

域、久良公民館区在住の子供を対象に事業を行っていく予定で

す。 

 

22ページの公民館支援事業につきましては、例年と同様に計

画しています。 

 

運動会や敬老会につきましては、コロナの状況を踏まえ、毎

年６月に実施しています久良地区行事予定等の協議会において

判断したいと考えています。 

 

運動会について、最後になりますので全地域あげて盛大に行

いたいと考えています。日程は例年敬老の日の前日、来年度は

９月 17日の日曜日を計画しています。学校は、今までどおりで

も良いのですが、以前台風の影響で１週間空いたとき、本多会

長から楽やったと聞いたことがありましたのでお聞きします。 

 

今までこの日程で行って来ましたし、ずれると参加者か少な

くなることも心配されるので、今までどおりが良いと思います。 

 

閉校があった僧都のグラウンドゴルフ仲間から聞いたのです

が、最後の運動会は、地区をあげて参加し、思い出に残る運動

会にしたと聞きました。このようなことは考えていますか。 

 

４月から閉校に伴う実行委員会を立ち上げ、色々な分野で協

議するようになっています。委員になられた方は大変だと思い

ます。 

 

僧都小学校は、最後の運動会になるので、僧都小学校出身者



発言者 発言内容 

 

 

山中委員 

 

 

本多会長 

 

 

本多会長 

 

 

金繁事務員 

 

 

 

 

本多会長 

 

委員一同 

 

濵田館長 

が参加できるように平日の 10月 10日に行っています。 

 

日程については、実行委員会等の意見を聞いて９月 17日に確

定せず行っていただきたいと思います。 

 

スケジュールにつきましては、今後の会合において検討して

いくことといたします。 

 

ほかに意見がないようですので、最後の議題(４)その他につ

いて御意見や御質問等がありましたらお願いします。 

 

公民館からの事務連絡ですが、来年度より従来発行していま

した城辺地域公民館だよりを廃止し、それぞれの各公民館だよ

りを発行することになりましたので御協力をお願いいたしま

す。 

 

その他ございませんか。 

 

(意見なし) 

 

 (閉会挨拶) 

 


